

BRÈVES ÉCONOMIQUES Service économique régional de Canberra

Le Service économique régional (SER) de Canberra est heureux de partager les brèves de la circonscription Australie, Nouvelle-Zélande, Pacifique pour la semaine du 15 au 22 mars 2024. Pour tout complément d'information, n'hésitez pas à nous contacter.

AUSTRALIE

La RBA maintient les taux d'intérêt à 4,35%

Bien qu'il y ait des signes encourageants de ralentissement de l'inflation, les perspectives économiques demeurent incertaines. Les données des comptes nationaux du trimestre terminé en décembre ont confirmé que la croissance avait ralenti. Dans le même temps, la croissance des coûts salariaux unitaires reste très élevée, même si elle a commencé à légèrement ralentir, comme la croissance de la productivité. Selon les prévisions, l'inflation devrait revenir à la fourchette cible de 2–3% en 2025 et au point médian en 2026. La RBA s'attend à ce que l'inflation des prix diminue graduellement à mesure que la demande ralentit et que la hausse des coûts salariaux et non salariaux s'atténue. RBA

Les Australiens retraités pourraient payer plus pour les soins aux personnes âgées à domicile

La Ministre des soins aux personnes âgées, Anika Wells, semble prête à faire payer davantage les retraités pour les forfaits de soins aux personnes âgées à domicile, affirmant que le gouvernement voulait trouver le bon équilibre entre le montant que les contribuables et les personnes âgées paient pour financer les soins aux personnes âgées. En effet, le gouvernement avance l'argument que le nombre de personnes âgées a fortement augmenté (contrairement au nombre de personnes actives payant des impôts qui diminue), et que les personnes âgées sont de plus en plus riches. Ainsi, le groupe de travail sur les soins aux personnes

âgées du gouvernement Albanese a déclaré dans son rapport final, publié la semaine dernière, qu'il n'était ni « optimal » ni « juste » que les contribuables déboursent 95% du coût des forfaits de soins à domicile. [AFR](#)

Uber va verser une indemnité de 272 M AUD aux chauffeurs de taxi australiens

Uber va débourser près de 272 M AUD pour indemniser les chauffeurs de taxi et de location qui ont perdu gros lorsque la société de covoiturage s'est introduite « agressivement » sur le marché australien. Les avocats ont fait valoir qu'Uber X a été lancé en Australie avec l'intention de nuire aux chauffeurs de taxi et de location locaux. Un recours collectif contre Uber devait être jugé devant la Cour suprême du Victoria le 17 mars, mais la juge Lisa Nichols l'a annulé après que le géant du covoiturage ait accepté le règlement de l'indemnité. Il s'agissait du cinquième plus important règlement de recours collectif de l'histoire de l'Australie. [The Guardian](#)

Le régulateur australien de l'électricité prévoit des réductions de prix allant jusqu'à 7,1 % pour les ménages alors que les coûts de production diminuent

Des millions de ménages devraient voir les prix de l'électricité baisser au cours de l'année à venir, car la baisse des coûts de production a diminué par rapport aux « pics extrêmes de 2022 », selon le régulateur australien de l'énergie (AER). Les coûts de production, qui représentent environ un tiers des factures, ont fortement baissé au cours de la dernière année, en partie parce que la part des énergies renouvelables a augmenté. La majorité des ménages peuvent s'attendre à des baisses de prix de 0,4 % à 7,1 %, tandis que la plupart des petites entreprises pourraient voir des réductions comprises entre 0,3 % et 9,7 %, a déclaré l'AER. La présidente de l'AER, Clare Savage, a déclaré que la décision tenait compte des coûts de gros et de réseau ainsi que des dépenses environnementales et de vente au détail. [The Guardian](#), [ABC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

Le gouvernement s'apprête à ratifier rapidement l'accord de libre-échange entre la Nouvelle-Zélande et l'Union Européenne

« Le gouvernement agit rapidement pour réaliser 46 M NZD supplémentaires d'économies tarifaires sur le marché de l'UE cette saison pour les exportateurs néo-zélandais », a déclaré le ministre du Commerce et de l'Agriculture, Todd McClay. Le Parlement s'apprête, cette semaine, à achever les derniers processus législatifs nécessaires à l'entrée en vigueur de l'accord de libre-échange entre la Nouvelle-Zélande et l'Union européenne (accord de libre-échange entre la Nouvelle-Zélande et l'UE) des mois plus tôt que prévu. L'UE a achevé son

processus de ratification et l'accord a été approuvé par le Parlement européen et le Conseil. [Beehive](#)

L'économie en récession, alors que le PIB recule de 0,1 %

L'économie est retombée en récession au quatrième trimestre de l'année dernière, en raison de la faiblesse des dépenses de consommation et du commerce de gros. Les données de Stats NZ ont montré que le produit intérieur brut (PIB) corrigé des variations saisonnières a chuté de 0,1% au cours des trois derniers mois de l'année 2023, portant le taux de croissance annuel à 0,6%. Il s'agit du deuxième trimestre consécutif de contraction, après la chute de 0,3% du trimestre précédent, ce qui correspond à la définition technique d'une récession. Le PIB par habitant a baissé de 0,7 %, en raison de l'augmentation du solde migratoire, et le revenu national brut disponible réel a baissé de 1,4 %. Le secteur primaire a affiché une croissance de 0,3 %, après avoir reculé au cours du trimestre de septembre. L'industrie manufacturière a légèrement rebondi, mais a reculé de 0,4 %, après une baisse de 3,5 % au trimestre précédent. [RNZ](#)

Le commerce avec des marchés étrangers crée des emplois

Le ministre de l'Agriculture et du Commerce, Todd McClay, a déclaré que l'ouverture de l'usine de fabrication de Riverland Foods à Christchurch est un excellent exemple de la façon dont l'accès aux marchés extérieurs crée des emplois en Nouvelle-Zélande. Il est proposé que 98 % de ses produits soient exportés, avec une valeur d'exportation projetée de plus de 120 M NZD. Le ministre a noté que les exportations sont responsables d'un emploi sur quatre, la Nouvelle-Zélande rurale représentant 80 % des exportations de biens du pays. Le ministre McClay a ajouté que « des projets comme celui de Riverland stimuleront les exportations à valeur ajoutée et soutiendront l'objectif du gouvernement de coalition de doubler les exportations en valeur sur 10 ans ». [Beehive](#)

L'éolien offshore pourrait contribuer à hauteur de 50 Mds NZD à l'économie d'ici 2050

Selon l'étude réalisée par PwC sur l'industrie éolienne offshore en Nouvelle-Zélande, le secteur créerait 10 000 emplois pendant la phase de construction, 2 000 postes supplémentaires dans l'exploitation et la maintenance, et des opportunités supplémentaires dans les industries de soutien. La Nouvelle-Zélande devrait tripler le volume d'énergie renouvelable produite pour atteindre ses objectifs de neutralité carbone, et l'éolien offshore semble être l'une des voies les plus crédibles pour augmenter cette production à grande échelle. Selon l'étude, les avantages de l'éolien offshore sont les suivants : production constante et plus importante en hiver (lorsque le pays a le plus besoin d'énergie) et une grande flexibilité pour choisir les sites d'installation compte tenu de l'étendue de la zone économique exclusive du pays (ainsi que la possibilité de construire loin des côtes pour minimiser les effets visuels et sonores). [RNZ](#)

PACIFIQUE

Bendigo Bank retarde son retrait de Nauru alors qu'une banque chinoise d'État émerge comme remplaçante

La banque Bendigo Bank (institution australienne) a repoussé son retrait prévu de Nauru, après qu'une banque chinoise d'État ait exprimé son intérêt à combler le vide laissé par son départ. Une délégation de la Banque de Chine s'est rendue à Nauru pour discuter de solutions potentielles aux problèmes bancaires du pays. Le gouvernement australien cherche de son côté une autre banque australienne pour remplacer Bendigo. Les candidats potentiels sont ANZ et Westpac, mais le gouvernement craint que, dans un avenir proche, ces banques ne ferment leurs opérations dans le Pacifique. [ABC](#)

Un accord est signé entre le PIF (Forum des îles du Pacifique) et le Trésor américain

Le Secrétariat du (PIF) et le Trésor américain ont signé un accord visant à remédier au déclin des relations de correspondance bancaires (RBC) dans les pays insulaires du Pacifique. Cet accord renforce la coopération financière et vise à résoudre les problèmes économiques causés par la diminution des RBC. Le PIF et le Trésor américain faciliteront les discussions entre les membres du PIF et les banques américaines pour garantir le respect des normes de lutte contre le blanchiment d'argent et le financement du terrorisme. Cet accord fait suite aux recommandations des ministres de l'économie du Forum et vise à améliorer les paiements transfrontaliers, les investissements, le commerce et les transferts d'argent. [FidjiTimes](#)

La croissance pourrait s'accélérer en Papouasie Nouvelle-Guinée

Selon Danny Robinson, directeur général de Credit Corporation, la croissance économique de la PNG a été plus lente que prévu en 2023 (2.7%), mais devrait accélérer pour atteindre 5.3% au cours de l'année 2024. L'amélioration de la production des ressources et un important portefeuille de projets gouvernementaux seraient à l'origine de cette accélération. Le Fonds Monétaire International vient toutefois nuancer ces prévisions en tablant sur une croissance du PIB réel de 2.64%, soutenue par une augmentation prévue du nombre de visiteurs. Selon l'économiste Justin Smirk (directeur de Westpac Economics dans la région Asie-Pacifique), la pénurie d'expertise et de compétences, le manque de devises étrangères, l'insécurité, le fléchissement des services publics, l'incapacité gouvernementale et l'incertitude réglementaire seraient les causes directes de la crise économique qui touche actuellement le pays. [The National](#), [The National](#)

La BAD fournit un financement climatique record en 2023 pour l'Asie et le Pacifique

La Banque asiatique de développement (BAD) a alloué 9,8 Mds USD de financement climatique en 2023 pour aider les pays de l'Asie et du Pacifique à réduire les émissions de gaz à effet de serre et à s'adapter aux changements climatiques. Cela représente une augmentation de plus de 46 % par rapport à l'année précédente. La BAD a dépassé son objectif de financement de l'adaptation et a fourni plus de 10,4 Mds USD depuis 2019. L'Asie et le Pacifique sont à la fois de grands émetteurs de CO2 et vulnérables aux impacts du changement climatique, des investissements massifs y sont donc nécessaires pour atteindre la neutralité carbone d'ici 2050. [AsianDevelopmentBank](#)

Vous avez manqué les derniers numéros de nos brèves ? Retrouvez-les ici
[LinkedIn du SER de Canberra](#)
[Site internet du SER de Canberra](#)

Clause de non-responsabilité : Les Brèves économiques du service économique régional de Canberra, réalisées à partir d'informations recueillies en source ouverte, sont à but strictement informatif. Le SER décline toute responsabilité quant à l'utilisation qui pourrait être faite des informations qu'elles contiennent.

SER de Canberra

6 Perth avenue Yarralumla, Canberra ACT 2600, AUSTRALIE

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)